

レッスン1

住宅

じゅうたく



本文

Main Text

最近、ホテルで正月をすごす人がふ
さいきん しょうがつ ひと
えたそうである。年末に家をしめて、
ねんまつ いえ
家族全員でホテルにうつる。ホテルで
かぞくぜんいん
は正月の特別なかざりをつけ、正月の
とくべつ
料理を出す。主婦も家事をする必要が
りょうり だ しゅふ かじ ひつよう
ない。家族そろってゆっくりすごす。

その理由はいくつかある。主人も主
りゆう しゅじん
婦もいそがしくて、正月の準備ができ
じゆん び
ない場合もある。正月の伝統的な行事
ばあい でんとうてき まよう じ
がきらいな人もある。正月に大ぜいの
おお
客が来るので、会うのがめんどうだと
きゃく く あ
思う人もある。
おも

むかしは、正月にはいつもよりきれ
いな物を着て、いつもよりぜいたくな
もの き
料理を食べ、遠くから親せきの人が集
た とお しん あつ
まって、にぎやかに話合った。子供
はな あ こども
たちも、正月には特別にお金をもらっ
かぬ
て、好きな物を買うことができた。正
す か

月は、「いつもと違う」ぜいたくをする
ちが
ときであった。

そのためには家じゆうをよく掃除し、
そう じ
正月のための特別のかざりをつけた。
家を大切にしたのは、家が生活の場所
たいせつ せいかつ ばしょ
だったからである。

今は住宅の利用法が変わった。自分
いま じゅうたく りようほう か じぶん
の家で結婚式や祝いの宴会をする人は
けっこんしき いわ えんかい
少ない。たいていの人がホテルを使う。
すく つか
人にごちそうするときはレストランに
行く。人と話をするときは喫茶店で会
い はなし きっさてん
う。その上正月まで、ホテルですごす
うえ
人がふえた。

今の大会の住宅は、何をするとこ
だいとかい なに
ろであろう。テレビを見て、ねるとこ
ろか。住宅というより、個室か寝室に
こしつ しんしつ
なったのであろうか。

6 説明文「ひらがな」／「わたしの国の文字」

日本には、3種類の文字があります。それは、漢字と ひらがなと カタカです。主に、漢字と ひらがなをつかいます。漢字は、意味を表しますが、ひらがなと カタカナは、音だけを表します。ひらがなと カタカナには、意味がありません。

大昔、日本に文字はありませんでした。漢字は、中国の文字です。3世紀ごろ、中国から日本に来ました。はじめは、漢字だけで日本語を書きました。ひらがなは、10世紀ごろ、日本の女の人たちが、漢字の草書体（草書体）を作りました。たとえば、「以」は、「以」の草書体です。「以」から「い」ができました。「寸」は、「寸」の草書体です。「寸」から「す」ができました。はじめは、ひらがなは女の人だけがつかいました。11世紀から12世紀ごろ、女の人たちは、ひらがなだけで詩や物語をたくさん書きました。紫式部の『源氏物語』が、いちばん有名です。

※草書体…漢字を早く書いた形
the cursive style of Chinese handwriting

无 ん	和 わ	良 ら	也 や	末 ま	波 は	奈 な	太 た	左 さ	加 か	安 あ
	為 ゐ	利 り		美 み	比 ひ	仁 に	知 ち	之 し	幾 き	以 い
		留 る	由 ゆ	武 む	不 ふ	奴 ぬ	川 つ	寸 す	久 く	宇 う
	患 ゑ	礼 れ		女 め	部 へ	祢 ね	天 て	世 せ	計 け	衣 え
	遠 を	呂 ろ	与 よ	毛 も	保 ほ	乃 の	止 と	曾 そ	己 こ	於 お